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DESAFÍAN, BLOQUEAN Y TOMAN REHENES 

CHILPANCINGO.- Pobladores que llegaron desde comunidades bajo control del 
grupo criminal de “Los Ardillos” en Guerrero, pusieron ayer en jaque a 
ciudadanos, a las autoridades estatales y a la Guardia Nacional. Con la exigencia 
de liberar a dos líderes transportistas, que han sido identificados públicamente 
como líderes de ese grupo criminal, miles de pobladores bloquearon carreteras. 
 

 

FRENTE AMPLIO MANTENDRÁ PLANES SOCIALES: GURRÍA 
El plan de Gobierno del Frente Amplio por México no será una vuelta al pasado 
ni un programa para beneficiar sólo a un sector de la población, asegura José 
Ángel Gurría, encargado de la elaboración del proyecto de nación de la alianza 
conformada por el PRI, PAN y PRD. En entrevista con El Universal, Gurría, quien 
fuera funcionario federal en administraciones priístas, dice que, de acuerdo con 
cifras oficiales, la pobreza ha aumentado. 
 

 

MC CONDICIONA APOYO A XÓCHITL 
Movimiento Ciudadano entreabrió la puerta a apoyar una posible candidatura 
de Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República de 2024. Luego de que en días 
pasados afirmó que con el PRI no iría “ni a la esquina” y que MC no se subiría al 
“Titanic de la alianza opositora”, Dante Delgado, líder nacional del partido, 
declaró que respaldarían a Gálvez sólo si su candidatura surgiera de un proceso 
democrático y no de una “simulación”. 
 

 

SEMAR QUIERE MIL MDP PARA 40 EMBARCACIONES CONTRA EL NARCO 
La Secretaría de Marina alista una inversión superior a los mil millones de pesos 
para la adquisición de 40 patrullas interceptoras de alta velocidad en busca de 
hacer frente al trasiego de drogas y a un “déficit” de este tipo de embarcaciones 
destinadas a combatir el crimen organizado.  
 

 

PREVÉN LA LLEGADA DE 453 EMPRESAS EXTRANJERAS 
En los próximos dos años, llegarían al país 453 empresas extranjeras, lo que sería 
un importante impulso para el sector industrial mexicano, advierte un estudio 
de BBVA Research y la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados 
(AMPIP). 
  

 

REVUELTA EN GUERRERO: EL GRUPO LOS ARDILLOS PARALIZA CHILPANCINGO 
Unos 5 mil pobladores de los municipios de Quechultenango, Mochitlán, José 
Joaquín de Herrera y Chilpancingo paralizaron ayer la capital, bloquearon 
vialidades, replegaron a más de 500 elementos de distintas corporaciones de 
seguridad, se llevaron un auto blindado de la policía y privaron de la libertad a 
10 policías y tres funcionarios. Exigen la libertad de Jesús Echeverría Peñafiel, El 
Topo, dirigente de transportistas del poblado de Colotlipa. 
 

 

INGRESOS TRIBUTARIOS CRECEN EN EL PRIMER SEMESTRE PERO NO LLEGAN 
AL OBJETIVO 
La recaudación tributaria, principal fuente de financiamiento del Gobierno 
federal, se ubicó en 2 billones 272,339 millones de pesos entre enero y junio, lo 
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que representó un aumento anual de 3.9% en términos reales, de acuerdo con 
información preliminar del Servicio de Administración Tributaria (SAT).  
 

 

LLUVIA DE EXPROPIACIONES 
El Gobierno de México publicó una serie de decretos en los que formaliza la 
expropiación de terrenos para proyectos de infraestructura como la Base Aérea 
Militar (BAM), el Aeropuerto Civil de Tulum, y el Tren Maya, los tres en Quintana 
Roo, y uno más para la construcción de la autopista Toluca-Naucalpan, en Lerma, 
Estado de México.  
 

 

AMLO GENERA MENOS EMPLEOS QUE PEÑA N. 
Durante los primeros cuatro años y medio del mandato de Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) se crearon 1.43 millones de trabajos en la formalidad. Sin 
embargo, esta cifra representa un descenso respecto del mismo periodo del 
Gobierno de Enrique Peña Nieto, quien registró un total de 2.84 millones de 
empleos formales.  
 

 

CRECE LA VIOLENCIA: SE DESATA EL CAOS EN CHILPANCINGO; ATENTADO EN 
TOLUCA 
En Guerrero, en el corredor que va de Petaquillas, en la autopista del Sol, hasta 
la planta eléctrica de Colotlipa (a unos 50 kilómetros de Chilpancingo), un 
enclave zona bajo control absoluto de Los Ardillos, banda del narco que controla 
los plantíos de amapola de La Montaña, miles de habitantes y líderes locales que 
no pueden desasociarse a Los Ardillos, tomaron la capital estatal. 
 

 

INM: CONTRATOS PARA LA MISMA EMPRESA 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) determinó que las personas 
que se encontraban en la estación migratoria la noche del 27 de marzo de este 
año, donde se generó un incendio, no tenían garantizada una estancia digna.  
 

 

EXHIBE AMLO “DEDAZO” PARA TABOADA EN LA CDMX 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) declaró que actual alcalde 
de Benito Juárez, Ciudad de México (CDMX), Santiago Taboada Cortina, ya fue 
elegido como candidato del bloque de oposición Va por México para la capital 
del país. 
 

 

OPOSICIÓN BATEA A 20 DE 33 ASPIRANTES INSCRITOS 
Hubo 33 personas que se registraron como aspirantes del Frente Amplio por 
México (FAM), pero sólo 13 cumplieron con la documentación y requisitos 
establecidos, señaló el Comité Organizador. Fue en conferencia, que indicaron 
que los solicitantes de la aspiración fueron tanto de partidos políticos como 
ciudadanos. 
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ELECCIÓN DE TERNA PARA DESIGNAR A MAGISTRADA EN SALA REGIONAL ESPECIALIZADA DEL TEPJF 
Está lista la terna de la que saldrá una nueva magistrada para el TEPJF (La Jornada) 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió a la terna que enviará al Senado, para que 
designe a quien ocupará la vacante en la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). Las tres seleccionadas han colaborado en la ponencia del magistrado de la Sala Superior, 
Felipe de la Mata Pizaña. En votación secreta y por cédulas, las elegidas resultaron ser Nancy Correa Alfaro, 
Araceli Yahali Cruz Valle y María Cecilia Guevara y Herrera. En este proceso participaron únicamente mujeres, 
pues se trata de mantener la representación de género al cubrir la plaza que dejará la magistrada Gabriela 
Villafuerte Coello, quien terminará su periodo legal en septiembre. La Presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña, 
agradeció a todas las participantes en este proceso: “Yo quiero felicitar sinceramente a todas y cada una de 
ustedes, su presencia y su comparecencia en este salón de Plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
es un claro ejemplo de que son mujeres exitosas, responsables y comprometidas con su función jurisdiccional 
con nuestra sociedad, muchas felicidades a todas.” (Reforma) (Excélsior) (24 Horas) (Unomásuno) 
 
NOMBRAMIENTOS EN ORGANISMOS AUTÓNOMOS/DERECHO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN 
Discutirá hoy SCJN tema INAI (El Sol de México)  
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) perfila discutir en la sesión pública convocada para 
hoy la controversia constitucional interpuesta por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI) por la omisión del Senado de la República para nombrar a 
los tres comisionados vacantes. La discusión estaba programada para ayer, pero debido a que los Ministros 
debatieron otros asuntos no se abordó. La discusión se centrará en el proyecto de la Ministra Loretta Ortiz, 
donde se propone desechar la controversia del INAI, bajo el argumento de que el Senado no ha caído en omisión 
ya que sí ha realizado el proceso para nombrar a los comisionados. 
 
Opinión/Juan Luis González Alcántara Carrancá (El Heraldo de México) “Acceso a la información pública y 
rendición de cuentas" 
… Ante el escrutinio social y político al que se vio sometido el Gobierno, llevó a Nixon a presionar ilegalmente a 
los medios para que no publicaran o no dieran seguimiento a los Pentagon Papers. Ellsberg justificó bajo el 
argumento, según el cual, "los documentos demostraban un comportamiento inconstitucional por una sucesión 
de presidentes, la violación del juramento a su Carta Magna por ellos y sus subordinados". La Corte Suprema de 
EU le daría la razón: el Gobierno democrático tiene la obligación de rendir cuentas, tiene prohibido falsear la 
información so pretexto de seguridad nacional, y a respetar la libertad de expresión que consagra la Primera 
Enmienda. De ahí la importancia del acceso a la información, transparencia, rendición de cuentas y 
especialmente a la libertad de expresión, baluartes democráticos de toda sociedad política. Esta lección 
demostró a los gobernantes del mundo que la información sobre el cumplimiento de la Constitución y 
transparencia, de los resultados de políticas públicas evitarán pagar con vidas humanas la manipulación de la 
verdad. El mundo necesita más héroes como Daniel Ellsberg y Julian Assange. 
*Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Opinión/Trascendió (Milenio Diario) 
Que en pasillos judiciales se preguntan cómo va a votar el Pleno de la Suprema Corte cuando la Ministra aliada 
presidencial Loretta Ortiz proponga declarar infundado el reclamo del INAI por la falta de nombramiento de dos 
comisionados de su organismo, pues las opiniones sobre la actuación del Senado al respecto están divididas. Por 
lo pronto, Blanca Lilia Ibarra expuso en Querétaro que el organismo a su cargo resulta incómodo a los Gobiernos 
por representar un mecanismo de defensa ciudadano. 
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Opinión/Josefina Vázquez Mota (La Razón de México) “Más de 100 días en la opacidad” 
…Hasta el 20 de junio, el INAI acumula más de seis mil recursos sin resolver a consecuencia de la faltade quorum 
para que el Pleno sesione. Por ello es que confiamos en que el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), rechace el proyecto de la Ministra Loretta Ortiz, a fin de garantizar el funcionamiento del INAI. Esto luego 
de que el INAI presentó una controversia constitucional ante la Corte, mediante la cual busca que se designe a 
los integrantes faltantes del Pleno. El proyecto de la Ministra Ortiz señala como infundada la controversia 
constitucional, ya que según ésta, el Senado ha realizado las actuaciones conducentes con la finalidad de 
realizarlos nombramientos respectivos. 
 
Opinión/Sacapuntas (El Heraldo de México) "Piden celeridad" 
Ya pasaron 101 días y el Pleno del INAI sigue sin poder sesionar por falta de quórum. Al respecto, la presidenta 
del organismo, Blanca Lilia Ibarra, pidió a la Corte resuelva de inmediato para que puedan desahogar seis mil 958 
recursos pendientes. Confían todavía en el análisis y deliberación del Máximo Tribunal del País en pro de la 
transparencia y el derecho humano de acceso a la información.  
 
SOLICITUD DE REASUNCIÓN DE COMPETENCIA/PROGRAMA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 
Rechaza Corte revisar fallo sobre escuelas (Reforma) 
La Suprema Corte de Justicia rechazó una solicitud para resolver en definitiva si el Gobierno debe restaurar el 
programa Escuelas de Tiempo Completo (ETC), como ya ordenó, en primera instancia, una jueza. La Segunda 
Sala de la Corte desechó el 5 de julio la solicitud de reasunción de competencia presentada por la organización 
Aprender Primero, que impugnó la sustitución de ETC por el programa La Escuela es Nuestra (LEN), del actual 
Gobierno. La sentencia final del caso tocará al Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, que 
revisará una sentencia de diciembre de 2022, en la cual la jueza Yadira Medina declaró inconstitucional la 
eliminación del programa.  
 
MARCO DE COMPETENCIAS DEL TEPJF 
Opinión/Eduardo Andrade Sánchez (El Universal -versión digital-) “El Tribunal Electoral a juicio” 
La Suprema Corte ha dado un paso trascendental a fin de que el Tribunal Electoral (TEPJF) se someta al orden 
constitucional. La Segunda Sala aprobó la semana pasada el proyecto de la Ministra Yasmín Esquivel para que 
la Corte analice la competencia del TEPJF y verifique si sus decisiones exceden las atribuciones que le asigna la 
Constitución. El asunto surgió por la orden que dicho Tribunal dio al Congreso para que se integrara en la 
Comisión Permanente a un miembro del Movimiento Ciudadano. La Constitución dice que el Tribunal Electoral 
es la máxima autoridad "en la materia", pero si este da instrucciones sobre cómo integrar el órgano que durante 
los recesos del Congreso toma decisiones constitucionales de la mayor importancia, se aparta de la materia 
electoral y viola la Constitución. La "materia electoral" se refiere a la expresión de la voluntad ciudadana para 
elegir o destituir a los titulares de funciones públicas, o también para aprobar o rechazar una determinada 
medida gubernativa, por lo tanto abarca únicamente la organización del proceso de recepción de los votos en 
las urnas y la validación de sus resultados, pero no la forma como se compone un órgano del Congreso. 
 
SENTENCIA 
Sentencia/SCJN (Diario Oficial de la Federación -versión digital-) 
Sentencia dictada por el Tribunal Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la acción de 
inconstitucionalidad 44/2022 y sus acumuladas 45/2022 y 48/2022, así como el voto concurrente del señor 
Ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá. 
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REFORMA JUDICIAL 
Opinión/Mario Maldonado (El Universal -versión digital-) “Posdata 1” 
En este espacio adelantamos los detalles de la reunión entre el presidente de la Junta de Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados y coordinador de Morena, Ignacio Mier con la Ministra Presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, en la que se extendió la invitación de acudir al Palacio de San Lázaro 
a escuchar las conclusiones de los conservatorios de Morena sobre la manera en la que se eligen a los Ministros 
y las Ministras del Máximo Tribunal. La presidenta se disculpó por no poder acudir, debido a temas de trabajo, 
en la reunión personal con Mier, y luego lo hizo formalmente, tras emitir una respuesta a la secretaria de 
Gobernación, Luisa María Alcalde, sobre la prohibición constitucional para que los Ministros y Ministras 
obtengan una mayor remuneración que la del Presidente. Como lo expusimos la semana pasada, no tod@s l@s 
ministr@s rechazaron la invitación. El miércoles van a asistir las Ministras Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, muy 
cercanas a la 4T. La novedad es que también asistirá a escuchar las conclusiones de los conversatorios que serán 
parte de la reforma que proponga el Presidente Andrés Manuel López Obrador en septiembre del próximo año 
para renovar la SCJN el Ministro Javier Laynez, quien ha subido en su ponencia algunas de las impugnaciones de 
reformas legales impulsadas por Morena. 
 
Opinión/Bajo Reserva (El Universal) “La negativa de los Ministros de la Corte a la invitación de Morena” 
…Nos dicen en círculos judiciales que alguien que entienda de temas de la Constitución debería explicarle al 
coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, la razón por la cual 
las Ministras y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no quieren ir a su conversatorio sobre la 
consulta para elegir a los integrantes del Alto Tribunal por voto popular. Nos explican que, como diputado, don 
Ignacio tendría que saber que serán precisamente ellos y ellas quienes calificarían esa eventual consulta y no 
pueden pronunciarse anticipadamente. Y, además de este impedimento jurídico, quizá también a las y los 
Ministros no les hace sentido que por las mañanas los insulten y los descalifiquen, y más tarde quieran escuchar 
sus opiniones. 
 
“Nadie detendrá la revolución de las conciencias”: Augusto López (La Jornada) 
La revolución de las conciencias ya no la detiene nada, declaró ayer Adán Augusto López Hernández, ex secretario 
de Gobernación, quien advirtió que ya salieron las “chachalacas” del PRI y del PAN con falsos anuncios. El político 
originario del estado de Tabasco sostuvo que la oposición podrá ganar un municipio o quizás un estado en las 
siguientes elecciones, “que no creo, pero lo que no podrá detener ya nunca, es la revolución de las conciencias 
que comenzó el Presidente Andrés Manuel López Obrador”… Resaltó que “el pueblo ya despertó, ya decidió y 
sabe qué es lo que quiere; el movimiento que organizó y fundó el Presidente López Obrador va a volver a 
triunfar”. López Hernández adelantó que los 7 kilómetros restantes de la carretera que irá de Cruz Grande a Pico 
del Monte serán concluidos, y que en 2024 se va a reformar al Poder Judicial y a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, “que no les quede duda”. 
 
REFORMA ELECTORAL 
Opinión/Dania Ravel (El Heraldo de México) “Elecciones en Guatemala: una lección del sistema democrático” 
…Más allá de la politización inherente a cada proceso electoral, vale la pena conocer y reconocer el 
funcionamiento institucional, así como el cauce de la cadena impugnativa en comparación con México, que en 
el artículo 99 de la Constitución Federal establece que las sentencias de la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) son definitivas e inatacables por lo que, en palabras llanas, no son 
revisables por ninguna instancia superior. Desde el año de 1986, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
no conoce asuntos en materia electoral. Sin embargo, el pasado 5 de julio, la Segunda Sala de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación llegó a la conclusión que, en casos excepcionales, es posible admitir a trámite las 
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controversias constitucionales que se interpongan contra las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA JUDICIALES/EQUILIBRIO DE PODERES 
Opinión/Carlos Marín (Milenio Diario) "Porfideario con Adela" 
El domingo que murió Porfirio Muñoz Ledo, Adela Micha difundió la última entrevista de uno de los escasos y 
más brillantes estadistas mexicanos. Además de criticar sin concesiones al Presidente López Obrador, el invitado 
a Solo con Adela prodigó perlas como estas: -Todos los que juegan a la corcholatización son esclavos mentales 
del Presidente… Andrés creyó que la administración de un país o una sociedad es nada más acumulación y no 
equilibrios. -La sola acumulación de poder para hacer mayorías no da legitimidad. -Democracia de mayoría no es 
democracia, es cesarismo, lo más amenazante para la democracia, que es de pesos y contrapesos. -La mayoría 
es la gran trampa del autoritarismo. -Andrés perjuró: no cumplió cumplir y hacer cumplir la Constitución. -De la 
Corte ya le dijeron: “No estamos mancos”. -La gente va a empezar a perder el miedo. -Van a ocurrir cosas, más 
vale que ocurran democráticamente… 
 
Suman acciones para recuperar paz en 4 entidades (El Universal) 
Los gobiernos de Tamaulipas, San Luis Potosí, Veracruz y Nuevo León sumarán acciones y esfuerzos para 
recuperar la paz y la seguridad, así como proteger la legalidad, defender las libertades y restaurar un modelo de 
convivencia más justo e inclusivo, que propicie un desarrollo más equilibrado y equitativo entre las entidades… 
Por su parte, el gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, expresó su beneplácito por la firma de 
este acuerdo, y refirió que el tema de la seguridad es complejo y requiere la participación de los tres niveles de 
Gobierno y de los Poderes del Estado “para poder armonizar el tema de seguridad pública y que vayamos todos 
juntos al combate a la delincuencia”. “Si eso lo hiciéramos las 32 entidades federativas, créanme que los índices 
de inseguridad irían bajando poco a poco, pero también si todos estuviéramos involucrados en el tema, como es 
municipios, estado, federación, Poder Ejecutivo, Poder Legislativo y Poder Judicial, si todos estuviéramos 
trabajando, también los índices delictivos irían bajando”, comentó. (La Jornada) 
 
Opinión/Federico Reyes Heroles (Excélsior) “Rebeliones obligadas” 
Las democracias se sustentan en sus ciudadanos. Ellos deben ser vigías del cumplimiento del código ético que 
subyace a un pacto. Siempre habrá prioridades no negociables. México se está degradando. Los ciudadanos 
pueden y deben rebelarse… Nuestras libertades están amenazadas. Las ideologías pueden esperar. Los ataques 
al Poder Judicial, el manejo descarado del Poder Legislativo apoyado en la indignidad de los legisladores 
morenistas, el intento por “descuartizar” al INE, la asfixia calculada al Inai, el uso político de la CNDH, la insultante 
mofa de la ley electoral, las presiones a los medios, el apoyo abierto a los dictadorzuelos. La lista es interminable.  
 
Opinión/Verónica Malo Guzmán (El Heraldo de México -versión digital-) “Porfirio, el Nostradamus mexicano” 
…Porfirio prefirió las instituciones establecidas —muchas de ellas por los mimos que ahora las deprecian— y la 
División de Poderes. Así, llamó a defender a la Suprema Corte de Justicia de la Nación ante los embates del 
oficialismo. Alguna vez comentó: “cuando un jefe de Estado dice que el Poder Judicial está podrido, lo que está 
podrido es el ejercicio del poder público”. En su última aparición pública, Muñoz Ledo hizo una predicción sobre 
el futuro de Morena en este 2024: “Lo de Morena ya no se sostiene porque es una ruptura en la que nadie cree 
en nadie, eso ya se pudrió… Morena se va a escindir, se empieza desgajar y se va a desmembrar, porque no 
tienen congruencia ideológica. Todo se basa en el “obraderechismo””. 
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MENCIONES DE MINISTRAS Y MINISTROS EN PARTICULAR 
Con honores, despiden en Pleno de San Lázaro a Muñoz Ledo (24 Horas) 
Durante el homenaje póstumo en la Cámara de Diputados para darle el último adiós a Porfirio Muñoz Ledo, el 
político convocó a familiares, ex legisladores quienes formaron parte de la Mesa Directiva que presidió, 
diputados de todas las fracciones parlamentarias, pero también, alguien decidió que el Pleno no podía verse 
medio lleno y la mitad de las curules las ocuparon con personal del recinto. Los restos del polémico personaje, 
artífice del inicio de las luchas democráticas en el país, llegaron al filo de las 13:00 horas a su última cita en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro… Obligado era recordar su última intervención desde la tribuna y como 
integrante de la bancada de Morena, debatió con el líder parlamentario morenista, Ignacio Mier, por la reforma 
al Poder Judicial que pretendía extender el mandato del entonces Presidente de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. "Los muertos que a gritos queréis bajar, gozan de cabal salud", fueron las palabras con las que 
inició Muñoz Ledo en aquella madrugada del 23 de abril de 2021 y que le generó críticas desde el oficialismo por 
oponerse a los cambios a la Ley Orgánica del Poder Judicial. (El Heraldo de México -espacio en primera plana-)  
 
Opinión/Mario Maldonado (El Universal -versión digital-) “AMLO, la izquierda y el abandono de sus mentores” 
…El icónico político de izquierda, fundador del PRD y miembro de la Corriente Democrática murió decepcionado 
del Estado que construyó o destruyó López Obrador, al grado de denunciar que este Gobierno tiene un 
contubernio con el crimen organizado. Muñoz Ledo, con toda su experiencia diplomática, deploró la política 
migratoria de la 4T, supeditada a los "caprichos" de Estados Unidos. Cuestionó los deseos de Palacio Nacional 
por extender el periodo en la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación del Ministro Arturo 
Zaldívar, así como el fallido intento de ampliar la gubernatura de Jaime Bonilla en Baja California, cuando los 
ciudadanos habían votado por una administración de solo dos años. 
 
Opinión/Jairo Calixto Albarrán (Milenio Diario -versión digital-) “Entrevista a “Ninguno”” 
Debido a que en todas las encuestas que se refieren al sector opositors y a sus candidat@ coinciden en que de 
manera contundente e inobjetable les va ganando un personaje, “Ninguno”, lo entrevisté…  
-Señor licenciado don Ninguno, ¿qué se siente encabezar las encuestas de la oposición sin hacer nada para 
conseguirlo? 
-Seguro le ofrecieron algo. 
-Pues no mucho: una canasta básica de Kimberly Clark, unas caguamas autografiadas por Calderón, los libros de 
la dotora Dresser traducidos al ucraniano (pobre Denisse, me dicen que se puso como Creel cuando Biden dijo 
que Ucrania no entraría a la OTAN) y unos churros de Vicente Vox. 
-¡Qué ratas! Por lo menos te hubieran ofrecido un lugar en el Cartel Inmobiliario del PAN, y no una triste 
suscripción a Latinus. 
-Pues sí, algo chido, cuando menos un lugar en la Tremenda Corte de la señora Piña. No que para que decline a 
favor de la señora X, solo le prometieron meterlo al Mexicolectivo, ¡Chale!.. 
 
DISCURSO DE ODIO/MANIFESTACIONES DE INTOLERANCIA 
Opinión/Bajo Reserva (El Universal) “Es un negocio estar con Obrador” 
… La figura del Presidente Andrés Manuel López Obrador es generadora de ganancias económicas. Y para 
verificarlo, solo hace falta darse una vuelta a la esquina de Palacio Nacional con la Catedral en donde desde hace 
casi dos meses un activista llamado Armando Monter - quien también lidera el plantón afuera de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación exigiendo la renuncia de la Ministra Presidenta Norma Piña- ha montado una 
carpa en donde vende una amplia gama de mercancías con la figura de AMLO. Nos detallan que debido a que 
esta carpa se encuentra en un lugar de mucho tránsito de turistas nacionales y extranjeros, ha sido todo un éxito 
de venta de artículos, y hay para todos los bolsillos, desde llaveros y vaso, hasta Amlitos y "Pejeluches"… 
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ASIGNACIONES PRESUPUESTALES/ 
Opinión/Redes de Poder Mty (Reporte Índigo) “Una nueva batalla legal y Claudia “suma” apoyo en NL” 
El ordenamiento del Poder Judicial del estado de Nuevo León, a cargo del presidente-magistrado, Arturo Salinas, 
que deja sin efecto la suspensión concedida por el Tribunal de Justicia Administrativa para que el Gobierno 
central no entregue el fondo de recursos a los municipios, podría traer consigo un nuevo litigio. Nos dicen que, 
tomando en cuenta las acciones emprendidas por el Gobierno estatal, muy probablemente éste recurra a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para impugnar el ordenamiento, en un intento de seguir 
retrasando la entrega de este fondo de 2 mil 500 millones de pesos a los municipios. Abogados de la entidad 
dicen que el Gobierno podría recibir un nuevo revés, pues no hay argumentos jurídicos para no entregar estos 
recursos debido a que la ley establece su adjudicación. El problema para la administración estatal será que si la 
Corte le ordena entregar este presupuesto, tendría que abonar intereses a los municipios. 
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MENCIONES DE CONSEJERAS Y CONSEJEROS EN PARTICULAR 
Lleva 7 días hablando de Gálvez y 'destapa' a Taboada para CDMX (El Financiero -espacio en primera plana-)  
Santiago Taboada, alcalde en Benito Juárez, será el candidato del Frente Amplio por México (PAN, PRI, PRD) para 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
conferencia de prensa del lunes, realizada en Palacio Nacional. “Sí, también. Ése es, ése es el bueno (Santiago 
Taboada) porque también estaba el de Miguel Hidalgo (Mauricio Tabe), pero no”. Destacó que el panista fue el 
que obtuvo más votos en esa delegación, en particular en la colonia Del Valle, la cual aprovechó para criticar. 
Para ejemplo, puso el caso del abogado Bernardo Bátiz, que a pesar de ser ex militante del PAN, católico y ex 
procurador del Distrito Federal no fue aceptado cuando el PRD lo postuló como jefe delegacional. (La Razón de 
México -espacio en primera plana-) (El Heraldo de México -espacio en primera plana-) (ContraRéplica -nota 
principal-) (Basta!) 
 
ACCESO A LA JUSTICIA PARA GRUPOS MINORITARIOS/RECONOCIMIENTO DE ESTATUS JURÍDICO PARTICULAR 
Opinión/José Ramón Cossío Díaz (El Universal) “El reconocimiento jurídico de los grupos minoritarios en 
México” 
… La opinión pública suele considerar relevantes algunos asuntos por su tratamiento mediático, e ignorar muchos 
otros aun cuando establecen aspectos estructurales para el orden jurídico en su conjunto. Un ejemplo de esto 
es lo que trataré enseguida. A lo largo de los últimos años, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil y del 
Trabajo del Decimoséptimo Circuito en Chihuahua, Chihuahua, ha resuelto diversos asuntos en materia civil y 
mercantil de los que han sido parte distintos miembros de la comunidad menonita de esa entidad. 
Independientemente de la materia propia de cada uno de los litigios, lo que resulta común a todos ellos es el 
reconocimiento de un estatus jurídico particular para dichas personas. De manera general, se trata de casos en 
los que han celebrado contratos u otros actos jurídicos sin haberse podido comunicar eficazmente por no 
conocer la lengua española. Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 17 constitucional y en la "Declaración 
sobre los derechos de las personas pertenecientes a minorías nacionales o étnicas, religiosas y lingüísticas", el 
Tribunal Colegiado consideró que los órganos jurisdiccionales están obligados a garantizar el acceso a la justicia 
para grupos minoritarios, a fin de ejercer sus derechos humanos en condiciones individuales y comunitarias para 
alcanzar una plena igualdad jurídica. 
 
ACUERDOS 
Acuerdo/CJF (Diario Oficial de la Federación -versión digital-) 
Acuerdo General 11/2023 del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, relativo a la transformación del 
Juzgado de Distrito de Procesos Penales Federales en el Estado de Nayarit, con residencia en El Rincón, 
Municipio de Tepic, en Juzgado Cuarto de Distrito en Materia Penal en el Estado de Nayarit, con residencia en 
El Rincón, Municipio de Tepic, así como su competencia, jurisdicción territorial, domicilio, reglas de turno, 
sistema de recepción y distribución de asuntos entre los Juzgados de Distrito en el Estado indicado. 
 
Acuerdo/CJF (Diario Oficial de la Federación -versión digital-) 
Acuerdo General 12/2023 del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, relativo a la transformación del 
Juzgado Cuarto de Distrito de Amparo en Materia Penal en el Estado de Nayarit, con residencia en Tepic, en 
Juzgado Cuarto de Distrito en Materia de Amparo Civil, Administrativo y de Trabajo y de Juicios Federales en 
el Estado de Nayarit, con residencia en Tepic, así como su competencia, jurisdicción territorial, domicilio, reglas 
de turno, sistema de recepción y distribución de asuntos entre los Juzgados de Distrito de las semiespecialidades 
en el Estado y residencia indicados. 
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Acuerdo/CJF (Diario Oficial de la Federación -versión digital-) 
Acuerdo General 13/2023 del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, relativo al cambio de denominación y 
ampliación de competencia de los Juzgados Primero, Segundo y Tercero de Distrito de Amparo en Materia 
Penal en el Estado de Nayarit, con residencia en Tepic; a la modificación de la denominación de la oficina de 
correspondencia común que presta servicio a los Juzgados de Distrito de Amparo en Materia Penal en el Estado 
de Nayarit; que abroga el diverso 7/2013, relativo a la ampliación temporal de la competencia de los Juzgados 
de Distrito de Amparo en Materia Penal en el Estado de Nayarit y de los Juzgados de Distrito en Materia de 
Amparo Civil, Administrativo y de Trabajo y de Juicios Federales en la misma entidad federativa, para conocer 
de comunicaciones oficiales en materia de procesos penales federales; y que reforma el similar 3/2023, relativo 
a la determinación del número y límites territoriales de los circuitos judiciales en que se divide la República 
Mexicana; y al número, la jurisdicción territorial y especialización por materia de los Tribunales Colegiados de 
Circuito, los Tribunales Colegiados de Apelación y los Juzgados de Distrito. 
 
Acuerdo/CJF (Diario Oficial de la Federación -versión digital-) 
Acuerdo General 14/2023 del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, relativo a la creación, denominación 
e inicio de funciones del Tercer Tribunal Colegiado del Vigésimo Cuarto Circuito, con residencia en Tepic, 
Nayarit, así como su competencia, jurisdicción territorial, domicilio, reglas de turno, sistema de recepción y 
distribución de asuntos entre los Tribunales Colegiados del Circuito indicado; y que reforma el similar 3/2013, 
relativo a la determinación del número y límites territoriales de los circuitos judiciales en que se divide la 
República Mexicana; y al número, la jurisdicción territorial y especialización por materia de los Tribunales 
Colegiados de Circuito, los Tribunales Colegiados de Apelación y los Juzgados de Distrito. 
 
CONVOCATORIA 
Convocatoria/CJF (Diario Oficial de la Federación -versión digital) 
Convocatoria a Licitación Pública Nacional Número CJF/SEA/DGRM/LPN/023/2023. (El Financiero) (Milenio 
Diario) (El Economista) 
 
COMPRA DE BIENES Y MARCA/CASO MEXICANA DE AVIACIÓN  
Confirman que Mexicana vuelve a volar (El Sol de México -espacio en primera plana-)  
El Mandatario aseguró que se llegó a un acuerdo con los trabajadores que interpusieron amparos. El Presidente 
Andrés Manuel López confirmó este lunes que ya pudo llegar a un acuerdo con los trabajadores de Mexicana de 
Aviación para comprar la marca y usarla en su nueva aerolínea turística operada por militares. “Se logró que un 
juez desechara los recursos que presentaron abogados y algunos trabajadores en contra de la posibilidad de que 
los representantes legales del sindicato vendieran algunos bienes y la marca de Mexicana de Aviación”, dijo el 
presidente en su conferencia de prensa mañanera. (La Jornada) (Reforma) (La Crónica de Hoy -espacio en primera 
plana-) (El Heraldo de México) (La Prensa) (Diario Imagen) (Basta!) 
 
Gobierno dará 1,000 mdp por marca Mexicana (El Economista -espacio en primera plana-)  
Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmara que el Gobierno federal sí comprará la 
marca de Mexicana de Aviación por 1,000 millones de pesos, los trabajadores confían en que la firma del contrato 
de compra venta y los respectivos pagos se lleven a cabo en el próximo mes y medio. “El Poder Judicial respondió 
de manera positiva al objetivo de “recuperar una parte” de lo que correspondía a todos los trabajadores de 
Mexicana de Aviación y sobreseyó el juicio de un grupo de sobrecargos jubilados lo que hoy “nos da la posibilidad 
de vender algunos activos de Mexicana de Aviación, entre ellos la marca”, expresó en entrevista el capitán 
Eduardo Barrera Flores, presidente de la Delegación de Pilotos de Mexicana en entrevista. (El Universal) (24 
Horas) (El Independiente)  
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Adeudos, insolvencia y carga contractual quebraron la aerolínea (La Jornada) 
Adeudos que superaban 15 mil millones de pesos, una elevada carga contractual y problemas de solvencia fueron 
las causas que llevaron a Mexicana de Aviación a la quiebra. El 28 de agosto de 2010 la aerolínea tuvo su último 
vuelo, con destino a Toronto, Canadá. Se trataba de la compañía aérea más antigua a escala mundial y la más 
grande de América Latina. 
Un año después de su adquisición, el grupo dijo que la empresa atravesaba problemas financieros, por lo cual le 
pidió a los sindicatos los ahorros de sus trabajadores y llegó a un acuerdo con la Asociación Sindical de Pilotos 
Aviadores (ASPA) para adecuar los salarios y las prestaciones. Sin embargo, las estrategias planeadas en ese 
momento no sirvieron; así, los trabajadores comenzaron una huelga que orilló a la empresa a entrar en un 
concurso mercantil a fin de renegociar sus acciones y sortear los problemas financieros. 
 
Opinión/Rosario Avilés (El Economista) “Mexicana: a un paso de la venta” 
Finalmente, el Gobierno federal dio por buena la resolución del Tribunal Colegiado de Circuito que resuelve a 
favor de los sindicatos y asociaciones de trabajadores (la mayoría de quienes se quedaron sin empleo aquel 28 
de agosto de 2010) y que posibilita la venta de la marca Mexicana de Aviación y otras que pertenecieron a esa 
empresa, más algunos activos como inmuebles y dos simuladores, que ahora pasarán a formar parte del 
patrimonio del Gobierno…Hoy, el nombre de Mexicana de Aviación será usado por la empresa Olmeca-Maya-
Mexica, aunque los jubilados que vieron su laudo derrotado en la resolución del Tribunal Colegiado advierten 
que seguirán pugnando por obtener esos recursos que, aunque el laudo les reconoce, no están disponibles para 
ese fin. Faltan varios pasos para que el asunto termine de concretarse. En primer lugar, que la sentencia emitida 
el 6 de julio se publique, lo cual implica un procedimiento de la judicatura.  
 
Opinión/Maricarmen Cortes (Excélsior) “Mexicana de Aviación, siempre sí” 
El Presidente López Obrador informó ayer en la mañanera que el Gobierno sí comprará “en los próximos días” la 
marca Mexicana de Aviación para la nueva aerolínea de Sedena después de que la semana pasada un juez 
permitió su venta. La Secretaría de la Defensa ya registró la marca Maya para su aerolínea y la duda es cuánto 
pagará el Gobierno para el rescate de la marca Mexicana de Aviación, una vez que realmente se concrete la 
operación. 
 
MODIFICACIÓN DE CONTENIDOS DE LIBROS DE TEXTO/DERECHO DE CONSULTA 
Jueza pide revisar planes educativos (Excélsior)  
La jueza Yadira Elizabeth Medina Alcántara, titular del Tercer Juzgado de Distrito en Materia Administrativa, 
en la Ciudad de México, dio un plazo de tres días a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) para cumplir con la suspensión definitiva que ordena revisar el 
contenido de material educativo. En sus argumentos, la juzgadora consideró que ambas autoridades han sido 
omisas para cumplir con el fallo resuelto el pasado 25 de mayo, relacionado la indicación de revisar el contenido 
de los libros de texto que serán utilizados en el ciclo 2023-2024, para poder continuar con la edición e impresión 
de los materiales. La suspensión definitiva fue otorgada a la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF); sin 
embargo, tanto la SEP como la Conaliteg promovieron recursos de revisión, en contra del mandato de la jueza 
Medina Alcántara. (La Jornada)  
 
Opinión/Gil Gamés (Milenio Diario) “Libros de texto suspendidos” 
Gil lo leyó en su periódico La Jornada, o sea que nadie puede afirmar que se trata de una noticia escrita por mano 
neoliberal: “Una juez en materia administrativa ordenó a la Secretaría de Educación Pública y a la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos que cumplan en un plazo de tres días la suspensión que le dio a la Unión 
de Padres de Familia donde determinó revisar los programas educativos y verificar el contenido del material 
educativo para el ciclo escolar 2023-2024 antes de continuar con su edición e impresión”. La SEP y la Conaliteg 
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han sido omisas y no han acatado la sentencia de la juez: “Requiérase nuevamente a la Secretaría de Educación 
Pública, Subsecretaría de Educación Básica, Dirección General de Materiales Educativos y a la Comisión Nacional 
de Libros de Texto Gratuitos para que dentro del término de tres días acrediten las constancias idóneas de haber 
dado cumplimiento a la medida cautelar”. 
 
LEY GENERAL EN MATERIA DE HUMANIDADES, CIENCIAS, TECNOLOGÍAS E INNOVACIÓN 
En breve/Juez otorga suspensión provisional contra nueva Ley de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación (El Economista) 
El Juez Cuarto de Distrito en Materia Administrativa en el estado de Nuevo león otorgó el pasado 6 de julio la 
primera suspensión provisional contra la ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación (LGMHCTI), promovida por un investigador. A partir de esa resolución no se le pueden aplicar al 
promovente los efectos administrativos de la nueva ley publicada en el Diario Oficial de la Federación el 8 de 
mayo de 2023. De acuerdo con el abogado de la organización Uniendo Caminos México, Joan Ochoa Sada, el 
amparo debería tener efectos generales, es decir, que a partir de que se les notifique a las autoridades, deberían 
suspenderse todos los procedimientos administrativos de la nueva ley, hasta obtener la suspensión definitiva y 
otro resultado, por lo que incluso “esta suspensión provisional beneficia a todo el gremio, aunque no se hayan 
amparado”. 
 
DERECHO DE RÉPLICA 
Opinión/Fernando Belaunzaran (Excélsior) “Se les quemó el arroz cocido” 
…La irrupción de Xóchitl Gálvez en la contienda agitó el tablero, dentro y fuera de la alianza opositora, y la errática 
forma de responder por parte del régimen contribuyó a posicionarla en el centro de la agenda nacional. De 
hecho, su mejor aliado involuntario ha sido el primer mandatario desde que le negó ejercer su derecho de réplica 
concedido por un juez, cerrándole la puerta de Palacio Nacional. 
 
SECTOR ENERGÉTICO 
Opinión/Darío Celis (El Heraldo de México) “La Quinta transformación”  
¿Cuál es el interés que tiene el ex senador perredista, Carlos Sotelo, en la empresa Tecnologías Relacionadas con 
Energía y Servicios Especializados (Trese)? Este político nacido en el Estado de México, pero muy ligado a Colima, 
donde tiene fuertes intereses, ha operado en el Poder Judicial y en Pemex a favor de esa empresa contratista y 
de su dueño, Ricardo Silva Padilla. Primero, pretendió comparecer como síndico de la empresa, cuando ni 
siquiera existía orden que lo autorizara. Después, ostentándose como senador del PRD, se apersonó en los 
Juzgados Quinto, Séptimo y Décimo Cuarto de Distrito en Materia Civil para abogar a favor de que Trese no 
pagara a sus acreedores. Inclusive recogió un billete de depósito a favor de Silva Padilla por 110 millones de 
pesos, cuyo destino al día de hoy permanece incierto, pues no fue a parar a manos de los acreedores. Y más 
recientemente, en enero, se le ha visto en la torre de la petrolera que dirige Octavio Romero junto con el 
susodicho Padilla cabildeando y pidiendo contratos a favor de Trese. ¿Por qué tanto interés en el asunto?  
 
DERECHO A LA SALUD 
Impide litigio operar hospital.- ISSSTE (Reforma)  
Tras seis años de haber sido remodeladas varias áreas de la Clínica Hospital Sahuayo, en Michoacán, éstas no 
han podido abrirse por “un amparo absurdo” de la empresa constructora, denunció el ISSSTE. A través de un 
comunicado, la dependencia informó que Pedro Zenteno, director del instituto, instruyó acelerar los trámites 
legales para que en 45 días el hospital opere en su totalidad, incluyendo quirófanos, para beneficio de más de 
30 mil derechohabientes de la entidad y de Jalisco. El instituto no aclaró qué medidas tomarán para destrabar el 
conflicto legal, ni por qué no lo implementaron antes. “Cité el día martes para que esté la gente de Sahuayo, del 
área médica, el personal de la oficina de representación estatal y de oficinas centrales, para que me diseñen 
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cómo vamos a hacerle en estos 45 días para lograr que se inaugure esta clínica. (La Crónica de Hoy) (Reporte 
Índigo)  
 
TREN MAYA 
Opinión/Sebastián Ramírez Mendoza (Basta!) “El Tren Maya será el corazón del sureste” 
Este fin de semana llegaron los primeros vagones del Tren Maya a la cochera de Cancún. Con más de 1,500 
kilómetros que atravesarán y conectarán a Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo, será el 
proyecto ferroviario de carga y pasajeros más grande del mundo. A pesar de todos los recursos legales 
promovidos desde supuestas asociaciones civiles, incluso con financiamiento de agencias extranjeras, contra la 
construcción del Tren Maya desde su inicio, hoy estamos a menos de medio año de su inauguración. Aunque el 
proyecto naturalmente va a potenciar estas entidades a través de la actividad turística y la enorme generación 
de empleos directos e indirectos, en meses anteriores se desató a la par de los amparos, una campaña mediática 
en su contra a la que diversos intereses se sumaron. 
 
DELITO DE DESAPARICIÓN FORZADA 
Nos torturaron a todos en Taxcoaque: la viuda de Genaro Vázquez (La Jornada)  
El proyecto de convertir la antigua prisión de Tlaxcoaque en un sitio de memoria desde la voz de sus víctimas le 
parece a Consuelo Solís de Vázquez, de 87 años, viuda del guerrillero Genaro Vázquez Rojas, “simplemente un 
acto de justicia” y una forma de hacer saber a los jóvenes de hoy y de mañana “que hubo gente muy valiente 
que luchó por nuestra libertad”. Una tarde de junio de 1971, uno de los hijos del jefe guerrillero, Genarito, de 9 
años, y su prima Blanca, de 22, fueron secuestrados por la policía y llevados a Tlaxcoaque. A la mitad de la noche, 
en pleno sueño, despertaban al niño y le preguntaban su nombre.  Otro día, en enero de 1972, Consuelo salió a 
la calle a un mandado con Berta, su hija adoptiva de 12 años. A las pocas cuadras Consuelo notó que la seguían. 
En esa ocasión tuvo la oportunidad de llamar desde un teléfono público al abogado José Rojo Coronado. El 
defensor de los pocos juristas que en esos años asumía el riesgo de representar legalmente a los perseguidos 
políticos y a los insurrectos se apresuró a interponer un amparo, lo que quizá evitó que la esposa y la hija de 
Vázquez Rojas figuraran entre los cientos de desaparecidos de esos años. 
 
COMBATE A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA/ DELITOS CONTRA LA SALUD Y POSESIÓN DE ARMAS 
Manifestantes repliegan a GN y asaltan Congreso (El Financiero -espacio en primera plana-)  
Transportistas y habitantes de diversas comunidades de Guerrero protagonizaron ayer en esta ciudad una nueva 
jornada de violencia. El pasado jueves y durante el fin de semana exigieron la libertad de dos sujetos ligados al 
grupo criminal Los Ardillos. Ayer la demanda fue por obra pública. Este lunes fueron más de 5 mil las personas 
quienes bloquearon la Autopista del Sol, en ambos sentidos, y la carretera federal a Acapulco. La Fiscalía General 
de la República (FGR) dijo ayer mismo que dichos sujetos son miembros de la Unión de Pueblos y Organizaciones 
del Estado de Guerrero (UPOEG), brazo armado del grupo criminal Los Ardillos. Explicó que un juez de Distrito 
ya los vinculó a proceso penal por delitos contra la salud y posesión de armas y cartuchos de uso exclusivo de 
las Fuerzas Armadas. Además les dictó prisión preventiva y los dos estarán en una cárcel federal. En la protesta 
de ayer, los protagonistas exigieron servicios como agua potable, drenaje y construcción de escuelas. (Reforma 
-nota principal-) (El Universal) (Unomásuno) 
 
Vinculan a proceso a líderes transportistas (Reforma)  
Un juez federal vinculó a proceso a Jesús Echeverría Peñafiel, presunto jefe del brazo armado del grupo delictivo 
“Los Ardillos”, cuya captura detonó el caos y hechos de violencia en Chilpancingo, Guerrero. El juez de Control 
del Centro de Justicia Penal Federal en la capital del estado procesó a Echeverría y a su presunto cómplice 
Bernardo “C” por posesión de cartuchos y cargadores exclusivos del Ejército; también al primero de ellos por 
delitos contra la salud en la modalidad de transporte. Ambos fueron detenidos el pasado 5 de julio por la Policía 
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de Guerrero, en la carretera México- Acapulco, en Chilpancingo, informó la Fiscalía General de la República. Al 
momento de su captura, los agentes les aseguraron droga y armas. (La Jornada)  
 
Opinión/Red Compartida (La Prensa)  
Si la reunión de la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, de Morena, era para buscar algún acuerdo 
para Los Ardillos en Guerrero, pues las cosas no les salieron nada bien. La alcaldesa se encontró con Celso Ortega 
Jiménez y, dijo ella, fue casual el encuentro. Bueno, ayer la Fiscalía General de la República (FGR), obtuvo del 
Juez Federal de Control en Chilpancingo la vinculación a proceso y la prisión preventiva en contra de dos 
personajes que fueron detenidos el 5 de julio por la Policía Estatal de Guerrero en la carretera México- Acapulco, 
en la capital del estado Chilpancingo. Resulta que uno de ellos es de los meros pesados, conocido probablemente 
como Jesús Echeverría que fue identificado como objetivo prioritario de la autoridad por ser uno de los 
principales generadores de violencia en el estado.  
 
Opinión/Kiosko (El Universal) “Arremete alcaldesa contra fiscal” 
La que “se fue duro y a la cabeza” en Colima, nos platican, fue la alcaldesa de Manzanillo, Griselda Martínez 
Martínez (Morena), pues acusó a la Fiscalía estatal y a dos jueces federales de liberar a los delincuentes que 
captura la policía municipal y ocasionar que los oficiales sean amenazados por los liberados. Nos relatan que 
doña Griselda ya se quejó de esta situación y puso como ejemplo el caso Martínez de un sujeto a quien han 
detenido en seis ocasiones por robo de auto y lo vuelven a soltar, e insistió en criticar al fiscal Bryant Alejandro 
García Ramírez, de quien lleva rato pidiendo su renuncia, mientras don Bryant ni asoma la cabeza para que no le 
llegue el zapatazo. ¡Zas! 
 
CONTINGENCIA POR COVID-19 
El “otro año de Hidalgo” de la Red Áutica con negocios de espectáculos y vinculados al Covid 19 (El 
Independiente)  
De haber sido beneficiario del IMSS Prospera para recibir atención médica para la población marginada en 2016, 
Migail Ponce Rubio cuando tenía 20 años de edad, según datos proporcionados al “Programa de Inclusión Social” 
para 2018 se volvió proveedor de espectáculos del Gobierno de Hidalgo por contratos millonarios en 
asignaciones directas y competencias simuladas. Ponce participó con un grupo de empresarios que hoy buscan, 
mediante requerimientos de amparos, evitar órdenes de aprehensión, ya que comparte domicilio fiscal con otra 
firma de “la red Áutica” como se conoce a un grupo de empresas con los mismos socios, favorecidos por el último 
Gobierno priísta de Omar Fayad en el estado de Hidalgo. Aunque su giro es la producción de eventos masivos, 
también accedieron a recursos para combatir el síndrome respiratorio agudo del SARS-CoV-2, con la justificación 
de la emergencia sanitaria. 
 
VIOLENCIA DE GÉNERO/REPARACIÓN DEL DAÑO 
Piden acabe la violencia "química" (Basta!) 
Ciudad de México.- “Aún sigo en la lucha, pues a pesar de que ya vincularon a proceso a mi agresor Efrén García, 
estoy en espera de que los Tribunales firmen la sentencia, la cual, constituye un precedente en México y 
Latinoamérica; es un ejemplo a seguir para las autoridades operadoras de la investigación del delito y la 
impartición de justicia”, comentó a Diario Basta! Carmen Sánchez, víctima de violencia química por parte de su 
ex pareja sentimental. “Después de ocho meses cuando salgo del hospital, intenté iniciar el proceso legal en 
contra de Efrén, sin embargo, no tuve acceso a mi carpeta hasta después de 4 años porque “estuvo perdida” por 
todo ese tiempo; ahí comencé a pelear en contra de del sistema de justicia penal”, explicó la mujer, de 39 años 
de edad. 
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Denuncia 
Sin embargo, para Carmen “N” la lucha aún continúa, pues aún espera la firma que mantendrá a Efrén García, 
46 años y 8 meses en prisión, así como la reparación del daño. “Considero que la juez se quedó corta en la 
condena por la reparación del daño, porque no valoró las pruebas que se presentaron, las cuales evidenciaron 
el daño sufrido por la agresión y lo que deje de percibir todo este tiempo, por no poder llevar una vida cotidiana 
normal. Ahora estamos en espera de la firmeza de la sentencia y la respuesta a la reparación integral”, expuso 
Carmen “N” segura seguir en la lucha por justicia. 
 
SISTEMA DE JUSTICIA 
Proyectan visión del país 2024 – 2030 (El Heraldo de México -espacio en primera plana-)  
La agrupación Mexicolectivo, donde participan ex funcionario del PRI y PAN, políticos de Movimiento Ciudadano 
(MC), deportistas, intelectuales y la sociedad civil, presentó el proyecto Una Nueva Visión de País 2024-2030, 
además de lanzarse a la búsqueda de candidaturas ciudadanas para las elecciones de 2024 y crear un mecanismo 
de observación ciudadana para esos comicios. Xóchitl Gálvez dijo que se debe contar con un sistema de 
administración y procuración de Justicia para atender casos de personas indígenas y afrodescendientes, en uno 
de los videos difundidos durante el anuncio. (24 Horas -espacio en primera plana-) 
 
Opinión/Christopher Pastrana (La Crónica de Hoy) “Sin tortura” 
La tortura es un delito y violación a derechos humanos pluriofensiva, pues lesiona simultáneamente diversos 
derechos en cuyo centro y cúspide se encuentra la dignidad humana, alrededor de la cual giran otros más como 
la integridad y libertad personales, el debido proceso (garantías judiciales) y el acceso a la justicia. Esta conducta 
que puede indistintamente ser cometida de forma directa o indirecta por servidores públicos, como también por 
particulares y, en general por todo aquél que en algún modo participe en su realización, con independencia de 
la amplitud de mecanismos que con que se genera, presenta elementos inexorables como la intencionalidad, la 
producción de dolores o sufrimientos físicos y/o psicológicos y una finalidad o propósito determinado.  
 
DEFENSA DE TERRITORIO  
Incendio en Central de Abasto de Toluca fue provocado: fiscalía; hay nueve muertos (El Universal -espacio en 
primera plana-)  
Toluca, Méx.— Un ataque de hombres armados que detonaron armas de fuego y quemaron puestos semifijos 
en la zona de La Isla, en la Central de Abasto de Toluca, dejó nueve personas muertas, entre ellas tres menores 
de edad, y otra más lesionada que fue trasladada a un hospital, informaron autoridades de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de México (FGJEM). Después de dialogar con comerciantes, locatarios y directivos de la Central 
de Abasto de Toluca, éstos señalaron que la zona entre particulares, pleito legal que se tensó hace unos días 
cuando los posesionarios obtuvieron un amparo, indicaron las autoridades mexiquenses. Las víctimas eran 
comercian tes no establecidos que vendían básicamente verduras en un espacio por el que pagaban su cuota en 
la zona llamada La Isla, quienes denunciaron hace 20 días que habían sido amenazados para que desocuparan el 
área “y hoy están muertos”, señalaron fuentes locales. (Diario Imagen) (Basta!) (Metro) 
 
PODERES JUDICIALES LOCALES 
Opinión/Confidencial (El Financiero) “Piden vigilancia a fiscales y jueces de CDMX”  
Abogados piden una investigación contra fiscales y jueces de CDMX por la “duda razonable” en las 
investigaciones que realizan y sentencias que dictan. Los litigantes han detectado un “modus operandi” que 
advierte la fabricación de casos en materia civil. Ejemplos, dijeron, son los casos de la Fundación Jenkins, Oro 
Negro y la Cooperativa Cruz Azul, donde se advierte un esquema similar que, demandan, hay que revisar, pues 
revela corrupción, tráfico de influencias, extorsión y coalición de servidores públicos. ¿Tomarán nota la fiscal 
Ernestina Godoy y el magistrado Rafael Guerra?  
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Mexicali: fentanilo, en 30% de cadáveres (Milenio Diario)  
César Raúl González Vaca, director de Servicios Médicos Forenses de Baja California, detalló que en el último año 
han detectado droga en la mitad de los cadáveres, de éstos, la tercera parte correspondía al fentanilo. En 
entrevista con Alejandro Domínguez en Milenio Televisión, el director del Semefo detalló que en julio del año 
pasado iniciaron un programa piloto para detectar alguna de las siete drogas más comunes para presentar 
estadísticas sobre el nivel de consumo en las personas que fallecen sin importar el tipo de muerte. González Vaca 
explicó que el presidente del Poder Judicial autorizó el estudio y adquirieron los equipos que son “como 
pruebas”, con una muestra de sangre o de orina da resultado positivo o negativo”, por lo que aclaró que se trata 
de una muestra cualitativa y no cuantitativa, es decir, no se puede determinar si existen sobredosis, sino 
únicamente el consumo. 
 
La lluvia de denuncias (Reporte Índigo)  
La Fiscalía Anticorrupción de Jalisco ha emprendido cientos de carpetas de investigación durante la actual 
administración estatal, en contra de integrantes del Poder Judicial del Estado, derivadas de denuncias de 
ciudadanos en las que aparecen involucrados en presuntas corruptelas desde magistrados de la institución, hasta 
jueces y otros funcionarios de menor jerarquía. De acuerdo con los registros que elabora la Fiscalía Especializada 
en Combate a la Corrupción de Jalisco, obtenidos vía transparencia, durante el Gobierno de Enrique Alfaro 
Ramírez ha iniciado 280 carpetas de investigación contra miembros del Poder Judicial estatal por diversos 
delitos, entre los cuales están el cohecho, el enriquecimiento ilícito, el abuso de autoridad y los delitos cometidos 
en la administración de justicia (solicitud FECC-SIP-O69-2023). 
 
La paz social del país se alcanza con la justicia: Mag. Guerra Álvarez (Diario Imagen -espacio en primera plana)  
El presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), magistrado Rafael Guerra Álvarez, subrayó 
que se ha preservado la independencia del Poder Judicial con reformas a la Constitución local logradas en su 
administración, y enfatizó que la paz social del país se alcanza con la justicia. Así lo aseguró ante jueces del 
sistema procesal penal acusatorio y directores de unidades de gestión judicial con sede en las salas de oralidad 
de calle Dr. Lavista; mencionó el caso de la en funciones en el PJCDMX y sólo se ampliaron sus responsabilidades 
sin mayores sueldos, como también sucedió con los integración de la Sala Constitucional con magistrados que ya 
estaban jueces de tutela del órgano judicial capitalino, lo que ha permitido importantes ahorros presupuestales. 
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JUSTICIA ELECTORAL 
Opinión/Frentes Políticos (Excélsior) “Con visión de país” 
Atentos al proceso electo eral que se avecina, los integrantes del pleno del Consejo de la Comunicación se 
reunieron con Reyes Rodríguez Mondragón, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, para dos temas primordiales que competen a todos. Promover la participación ciudadana en los 
próximos procesos políticos y, junto con el Tribunal Electoral, fortalecer la cultura cívica y lograr que los 
ciudadanos identifiquen qué es y para qué sirve el órgano judicial. El Consejo de la Comunicación, que preside 
Francisco Casanueva, impulsará a las empresas para que otorguen facilidades a sus trabajadores en el trámite o 
actualización de su credencial del INE. Comprometidos con el momento histórico que se vivirá en las urnas en 
2024. 
 
ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA/PROCESOS ELECTORALES 2023-2024 
Opinión/Jorge G. Castañeda (El Independiente) "Campañas anticipadas: el Tribunal dirá la ley" 
Según parece, el Tribunal Electoral se encuentra enfrascado en un debate, que iba a zanjar el pasado jueves, 
sobre las denuncias interpuestas por la oposición contra Morena por actos anticipados de campaña. Una Sala 
Regional Especializada se ha pronunciado ya sobre algunos temas, y el Pleno opinó sobre las resoluciones de la 
Regional, pero no ha salido aún el fallo determinante, que se había anunciado para el jueves pasado… Tenemos 
en México un sistema que a mí no me gusta, producto del “sospechosismo” (expresión imperdible de Creel) de 
1996. El Tribunal es la máxima instancia electoral, es inapelable, incluso para temas que podrían involucrar 
violaciones a derechos humanos o de convenios internacionales, que deberían ser vistos, normalmente, por la 
Suprema Corte.  
 
Opinión/Enrique Galván Ochoa (La Jornada) “Los 13 de la oposición” 
Fueron 13 los suspirantes que pasarán a la segunda etapa del reality show organizado por el Frente Amplio para 
seleccionar a su candidato presidencial, que, mientras llega el día, y a fin de despistar al INE y al Tribunal Electoral 
Federal, será llamado “responsable de la construcción del Frente Amplio por México”. En las horas previas al 
cierre de inscripciones intentaron subirse a escena numerosas personas y fue necesario eliminar a 20. 
Finalmente, la lista se integró así: Beatriz Paredes, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri, Silvano Aureoles, Santiago 
Creel, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola y Miguel Angel 
Mancera. 
 
Opinión/María Graciela Gaitán Diaz (Publimetro) ¿Morena y oposición respetan a ley de cara a proceso rumbo 
a 2024? 
La Constitución federal establece las bases sobre las cuales se desarrollan los procesos electorales en México, 
previendo que la renovación de los poderes Legislativo y Ejecutivo se realizará mediante elecciones libres, 
auténticas y periódicas… Quiero puntualizar que el INE es el encargado de vigilar este tipo de actos y el Tribunal 
Electoral del PJF es la máxima autoridad jurisdiccional y especializada, quienes en el ámbito de sus competencias 
son los encargados de investigar si los aspirantes presidenciales, con las acciones llevadas a cabo, son 
responsables de transgredir las leyes electorales y, en su caso, imponer las sanciones que correspondan. 
 
Opinión/Nuvia Mayorga (Publimetro) ¿Morena y oposición respetan a ley de cara a proceso rumbo a 2024? 
No cabe duda de que vivimos algo inédito y quien ha cobrado factura de esa circunstancia es la materia electoral, 
ya que tenemos “destapes”, pre pie campañas” y uso de recursos que, evidentemente, no formaban parte de los 
tiempos electorales y que, por ello, en sentido estricto rebasan por mucho los lineamientos que mandata la 
legislación especializada, por lo que el diálogo legislativo debe darse con urgencia, independientemente que el 
Instituto Nacional Electoral y, en su momento, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, deberán 
resolver muchas controversias durante y posterior al proceso electoral. El dispendio de recursos en campañas 
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políticas es algo que molesta y lastima a la ciudadanía debido a que mucho de ese dinero que se utiliza puede 
formar parte del erario o, al menos, resulta inexplicable el origen de lo que se eroga vulnerando la transparencia 
que se debe demostrar en cualquier proceso en el que estén en juego cargos de elección popular en los que la 
gente quiere precisamente otro tipo de políticos.  
 
PROCESO ELECTORAL 2024/CASO JAVIER GARCÍA CABEZA DE VACA 
Avanzan 13 de 33 aspirantes en el Frente Amplio por México (La Jornada)  
El comité organizador del Frente Amplio por México, conformado por PRI, PAN y PRD, validó el registro de 13 de 
los 33 aspirantes que se inscribieron para el proceso interno. Fueron admitidos seis del blanquiazul, dos del 
tricolor, dos del sol azteca y tres ciudadanos que se presentaron como no militantes de alguna de las fuerzas 
políticas. Tras ello, realizarán a partir de mañana y hasta el 5 de agosto la recolección de las 150 mil firmas que 
requieren para avanzar a la siguiente fase. También fue admitida la participación del ex gobernador de 
Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca, a quien el Congreso de la Unión desaforó en 2021 luego de que la 
Fiscalía General de la República (FGR) inició un proceso en su contra por delincuencia organizada e incluso ordenó 
su detención, que no se cumplimentó tras diversos amparos legales promovidos por el ex gobernador. 
 
El Correo Ilustrado/Critica al panismo que defiende a García Cabeza de Vaca (La Jornada) 
Marko Cortés se acerca a una complicidad o encubrimiento judiciales al cobijar sin fundamento legal alguno al 
ex gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, sobre quien penden acusaciones de delitos vinculados 
con la delincuencia organizada y corrupción... y los que faltan. Toda una fichita. Que encare y que regrese al 
pueblo tamaulipeco todo lo que robó... y Marko, con un poco de vergüenza, debe instarlo a enfrentar la 
acusación en lugar de encubrirlo. 
José Lavanderos 
 
Opinión/Julio Hernández López (La Jornada) “Astillero” 
No se aceptó a Juanito (Rafael Acosta), lo cual habría dado variedad al asunto. Pero sí avanzaron Francisco Javier 
García Cabeza de Vaca, prófugo en el extranjero por acusaciones que le llevarían a la cárcel, y Gabriel Quadri, 
inscrito por orden judicial en el registro de personas que han ejercido violencia política contra mujeres, aunque 
los juzgadores le dejaron la puerta abierta a una candidatura, pues las normas no permitieron retirarle la 
consideración de tener un modo honesto de vivir, que es un requisito de elegibilidad. ¡Hasta mañana! 
 
REFORMA ELECTORAL 
Opinión/Sergio González (ContraRéplica) “Carla Humphrey: rediseño electoral” 
Bien ha dicho la Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey Jordan, que las y los mexicanos creímos en las 
elecciones cuando vimos que el padrón electoral y la credencial eran auténticos… Humphrey anda en lo suyo y 
no se distrae. Estuvo en el IFE autónomo fundacional, fue Consejera del OPLE de la CDMX, estuvo en el Tribunal 
Electoral y desde 2020 está en el INE empujando temas de vanguardia (acciones afirmativas, paridad total, 
combate y prevención de la violencia política) y modernizando los temas tradicionales de los comicios federales 
y locales (fiscalización, combate al lavado de dinero en las elecciones, voto electrónico, en el extranjero, en 
prisión y anticipado). 
 
Opinión/Luis Hernández Navarro (La Jornada) “Porfirio Muñoz Ledo, el ave fénix de la política” 
Hombre del poder, antes que cualquier otra cosa, Porfirio Muñoz Ledo fue porfirista. Aunque usó el tema de la 
reforma del Estado como inagotable caballo de batalla en las últimas tres décadas y media, su tema de 
conversación favorito fue, invariablemente, él mismo. Enamorado de los reflectores, no había asunto que 
disfrutara más que exaltar, con voz engolada, su real o supuesto protagonismo en asuntos nodales del país… Esta 
ruta reforzó el monopolio partidario de la representación política, dejó fuera de los espacios institucionales a 
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muchas fuerzas políticas y sociales no identificadas con estos partidos y conservó prácticamente intacto el poder 
de los líderes de las organizaciones corporativas de masas. Propició, además, un reparto real del poder entre los 
tres principales partidos, que como premio, participaron en la integración del IFE y del Tribunal Federal Electoral. 
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POLÍTICA 

Caos llena las calles de Chilpancingo 

Al menos tres mil personas se enfrentaron a elementos de la Guardia Nacional y fuerzas locales en la capital 
guerrerense, les arrebataron un vehículo blindado y, con éste, derribaron las puertas de acceso del Palacio de 
Gobierno del estado y del Congreso local, además de que bloquearon la Autopista del Sol durante al menos 11 
horas. (Excélsior) 
 
Cierran 9 horas autopista del Sol 

La gobernadora Evelyn Salgado informó que la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz se 
mantendría en sesión permanente, luego de que 2 mil manifestantes de los municipios de Chilapa de Álvarez, 
José Joaquín de Herrera, Atlixtac, Quechultenango y Acatepec, armados con machetes, palos y piedras, 
irrumpieron en la ciudad de Chilpancingo, Guerrero, para exigir la construcción y rehabilitación de carreteras en 
sus comunidades. (El Heraldo de México) 

 
Mueren 9 calcinados; investigan conflicto entre comerciantes 

La madrugada de ayer, sujetos armados ingresaron a la Central de Abasto de Toluca para prender fuego en el 
interior de la nave siete, lo que dejó como resultado nueve personas muertas, entre ellas tres menores de edad. 
De las víctimas del ataque, ocho quedaron calcinadas en el sitio y una niña falleció en el hospital Adolfo López 
Mateos, de Toluca, donde también está un adulto, reportado como grave pero estable. (El Financiero) 
 
Repudia gremio de periodistas el crimen de Luis Martín Sánchez 

“Indignante lo que le sucedió a Martín Sánchez Iñiguez”, “justicia, justicia para el compañero y su familia”, 
exigieron decenas de periodistas durante una manifestación frente al palacio de gobierno de Nayarit tras el 
homicidio del corresponsal de La Jornada en esta entidad, Luis Martín Sánchez Iñiguez. (La Jornada) 
 
Atribuyen desapariciones “a ¡policías! 

En lo que va del sexenio en la CDMX, al menos 68 personas desaparecieron a manos de algún integrante de una 
corporación policiaca o militar. Así quedó registrado en el control interno oficial que la Secgob realizó sobre 
desapariciones en la actual Administración. (Reforma) 
 
De 33 aspirantes del Frente, pasan 13 a siguiente etapa 

Sólo 13 de los 33 aspirantes que se registraron al proceso para elegir candidato por el Frente Amplio por México 
fueron aceptados. Ayer, se dieron a conocer los nombres, entre los que están Silvano Aureoles, Santiago Creel, 
Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Francisco Javier García Cabeza de Vaca, entre otros. (El 
Financiero) 

 
Ven resquicio en MC para apoyo a Gálvez; Dante pide paciencia y Alfaro sostiene 

El dirigente emecista afirma que primero debe haber un proceso democrático para dialogar si es conveniente 
unirse a Va por México; "pido paciencia y confianza”, dice luego de negar que haya división interna en 
Movimiento Ciudadano, el líder nacional de ese partido, Dante Delgado, abrió un pequeño resquicio a la 
posibilidad de establecer una alianza con el resto del bloque opositor, pero condicionó su planteamiento a que 
el proceso que rige sea auténticamente democrático. (La Razón de México) 
 
Xóchitl no levanta, a pesar de medios la inflan: AMLO 

Comentó que eso del cambio prometido en el 2000, con el triunfo de Fox, fue desgastado por ellos, los panistas; 
“una palabra que nosotros tuvimos que ponerle cambio verdadero”, porque todo fue una farsa”, ratificó el 
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Mandatario. Refirió que muchas veces quienes vienen de abajo se vuelven ladinos, racistas y clasistas, e incluso 
se olvidan de sus orígenes.  (La Razón de México) 
 
Critica AMLO espectaculares...pero de veracruzano 

El Presidente AMLO criticó ayer a los políticos que se promueven en espectaculares, pero no aludió a sus 
“corcholatas” sino sólo al Secretario de Gobierno de Veracruz, Eric Cisneros. “Pues está mal. Qué tiene que hacer 
un secretario de Gobierno haciéndose publicidad; si quiere ser candidato que renuncie a su cargo”, respondió 
AMLO. (Reforma) 

 
Proyectan visión del país 2024 - 2030 

La agrupación Mexicolectivo, donde participan ex funcionario del PRI y PAN, políticos de Movimiento Ciudadano 
(MC), deportistas, intelectuales y la sociedad civil, presentó el proyecto Una Nueva Visión de País 2024-2030, 
además de lanzarse a la búsqueda de candidaturas ciudadanas para las elecciones de 2024 y crear un mecanismo 
de observación ciudadana para esos comicios. (El Heraldo de México) 

 
Recibe el visto bueno 

Para Santiago Creel Miranda, la contienda para la construcción del Frente Amplio por México representa su 
tercera búsqueda por una candidatura presidencial, pero a diferencia de los procesos del 2006 y del 2012, el 
camino rumbo a Palacio Nacional luce aún más complicado. (Reporte Índigo) 

 
Pierde oposición terreno y más de un billón de pesos 

Los partidos del Frente Amplio opositor encaran la elección presidencial de 2024 con una merma de poder 
político y económico. En los últimos seis años no solo perdieron 23 gobiernos estatales -pasaron de 30 a siete-, 
también el control presupuestal de la mayoría de las entidades. Sumando al Estado de México, esta alianza 
tripartita administra 1.2 billones de pesos menos que en 2017. (Milenio Diario) 

 
Ebrard planea inteligencia artificial, sensores, drones y GPS contra la delincuencia 

El aspirante a coordinar los comités de defensa de la cuarta transformación Marcelo Ebrard presentó el Plan 
A.N.G.E.L., estrategia de avanzadas normas de geolocalización y seguridad para implementar nuevas tecnologías 
y reducir la violencia en el país. (Milenio Diario) 

 
Reparten sartenes a nombre de Claudia 

De parte de Claudia Sheinbaum, brigadistas de los llamados Servidores de la Ciudad de México regalaron baterías 
de cocina a residentes de una colonia en la Alcaldía Álvaro Obregón. Reforma tuvo acceso a los videos donde se 
observa la entrega en un domicilio particular el 27 de junio; líderes vecinales convocaron al lugar a través de 
WhatsApp. (Reforma) 
 
Encabeza Adán a corcholatas 

Según la última encuesta de las preferencias electorales realizada por la consultoría GANA Análisis de Datos y 
Encuestas de Opinión Pública, entre afines a Morena 37.1% prefieren a Adán Augusto López Hernández como 
candidato a la Presidencia de la República, lo que lo ubica en el primer sitio. (24 Horas) 

 
Alito, con "cascarón del PRI"; que da 2 mil mdp en prerrogativas 

Comentó que eso del cambio prometido en el 2000, con el triunfo de Fox, fue desgastado por ellos, los panistas; 
“una palabra que nosotros tuvimos que ponerle cambio verdadero”, porque todo fue una farsa”, ratificó el 
Mandatario. Refirió que muchas veces quienes vienen de abajo se vuelven ladinos, racistas y clasistas, e incluso 
se olvidan de sus orígenes.  (La Razón de México) 
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Batres: ninguna persecución a opositores en CDMX 

En la Ciudad de México no se persigue a nadie por motivos políticos y hay libertad para quienes tengan el deseo 
de expresar sus planteamientos en la coyuntura electoral de 2024 que se avecina, sostiene el jefe de Gobierno, 
Martí Batres. (La Jornada) 

 
Andorra reabre investigación contra Beltrones e hija 

Un juez de Andorra reabrió una causa por blanqueo de capitales contra Manlio Fabio Beltrones, ex presidente 
del PRI y su hija, la senadora Sylvana Beltrones, según información publicada por el diario El País. De acuerdo 
con las investigaciones, el dinero supuestamente le fue transferido por Luis Alejandro Capdevielle, un abogado 
y editor que también era cercano al político Manlio Fabio. (Contra Réplica) 

 
Expropian cientos de hectáreas para obras de la Cuatroté 

En el Diario Oficial de la Federación (DOF), la Presidencia de la República publicó el decreto por el que expropia 
por causa de utilidad pública la superficie de mil 521.1 hectáreas de terrenos de temporal de uso común del ejido 
“Chunyaxché y anexos” del municipio de Felipe Carrillo Puerto, en Quintana Roo, ello en favor de la Sedena, para 
que esta instancia destine los predios a la construcción de la Base Aérea Militar y el Aeropuerto Internacional de 
Tulum. (Diario de México) 

 
Por la falta de agua para riego alerta incrementa en al menos tres alcaldías 

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México exhortó a las autoridades de las alcaldías Milpa 
alta, Tláhuac y Xochimilco, así como al Sacmex, a trabajar coordinadamente y solucionar la escasez de agua para 
riego usada en cultivos, dado que esta problemática afecta la economía de las familias que habitan los pueblos 
originarios en las citadas demarcaciones. (Diario de México) 
 
Alistan un nuevo foro para eventos masivos 

Iztapalapa transformará una parte del Parque Cuitláhuac en un nuevo escenario cuyo aforo final será de poco 
más de 60 mil espectadores, capacidad similar a la del Foro Sol. (El Sol de México) 

 

ECONOMÍA 

Lidera México IED por nuevos proyectos 

México se ha convertido en el país líder en cuanto al monto de nuevos proyectos de IED en Latinoamérica. Según 
el informe anual de la Cepal sobre IED, tras experimentar la región una baja en 2020 y 2021, el monto de nuevos 
proyectos de inversión aumentó 92.5 por ciento en 2027, al alcanzar cerca de 100 mil millones de dólares. En 
México creció 135 por ciento por el nearshoring y los tratados. (El Financiero) 

 
Santander descarta problemas a inversión por 2024 

El banco Santander considera que el potencial de México para atraer inversiones se mantendrá en el largo plazo, 
sin que el proceso electoral de 2024 tenga mayores implicaciones. (Contra Réplica) 
 
Supera 12 mil mdd gasto de turistas internacionales 

En los primeros cinco meses del año, la derrama que dejaron los turistas internacionales que llegaron a México 
fue de 12 mil 133 millones de dólares, 19.8 por ciento más que lo registrado en el mismo periodo del 2019, previo 
a la pandemia, de acuerdo con el INEGI. (El Financiero) 
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INTERNACIONAL 

Turquía da luz verde a adhesión de Suecia en la OTAN 

En la reunión de Vilna, los líderes de los países se centrarán en garantizar que Ucrania tenga apoyo y acercar al 
país sin que se incorpore realmente, y discutirán la adhesión de Suecia, tras decisión de Erdogan. La guerra de 
Ucrania encabezará la agenda de una cumbre de la OTAN en la capital de Lituania a la que asistirán el Presidente 
de Estados Unidos, Joe Biden, y sus homólogos de la alianza militar occidental. (Publimetro) 
 
El fentanilo entra en la campaña en EU. Guía para rebatir el bulo antimexicano republicano en las elecciones 
de EU 

El fentanilo entra en campaña en EU: guía para rebatir el bulo antimexicano republicano. Los responsables de 
que el fentanilo se haya convertido en la más letal droga en el vecino del norte son dueños de farmacéuticas 
estadounidenses, que evitaron la cárcel con el dinero que le sacaron a los adictos y con el que pagan a los políticos 
para que culpen de todo a México y a China. (La Crónica de Hoy) 
 
En el debate electoral en España dominó el duelo de acusaciones 

El esperado cara a cara entre los dos principales candidatos en las elecciones generales del próximo 23 de julio 
en España, el Presidente del Gobierno, el socialista Pedro Sánchez, y el aspirante del derechista Partido Popular 
(PP), Alberto Núñez Feijóo, fue un intercambio de acusaciones mutuas y un sinfín de interrupciones que 
impidieron en muchas ocasiones escuchar el contenido de las intervenciones. (La Jornada) 
 
Centro laboral en Los Ángeles fortalece el poder migrante 

El Centro Laboral de la Universidad de California en Los Ángeles, durante las últimas décadas ha sido una entidad 
de investigación y desarrollo de estrategias claves para los esfuerzos de organización de los trabajadores en 
sectores tradicionalmente no sindicalizados e integrados por migrantes que rápidamente se han vuelto 
vanguardia del movimiento laboral en esta ciudad y alrededor del país. (La Jornada) 
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TEMPLO MAYOR 

F. Bartolomé 

HAY QUE decirlo: en Guerrero el Gobierno de Evelyn Salgado ya no existe. La gobernadora no aparece a pesar 
del caos que se vive ¡en la capital del estado! Y lo que es peor: el Gobierno federal trata de aparentar que no 
pasa nada. 

PERO Sí están pasando cosas -y muy graves- en Chilpancingo. De ahí que resulta inexplicable la falta de respuesta 
de la administración morenista ante la manifestación de pobladores en el Palacio de Gobierno. Los manifestantes 
le robaron a la policía un vehículo ¡blindado! y trepados en él fueron a desafiar la sede donde supuestamente 
despacha la gobernadora. Más tarde, los radicales vuelven a bloquear la autopista y toman de rehenes a policías. 
Si nada de esto amerita la reacción gubernamental, hay de dos: o es por incapacidad o es por complicidad. 

ES CURIOSO que Dante Delgado no se cansa de denostar a la alianza Va por México. Pero viendo la cantidad de 
tricolores que lo rodearon en la realización de Méxicolectivo, queda claro que el dirigente de Movimiento 
Ciudadano con el PRI ¡ni a la esquina!, pero con los priistas... ¡a donde digan! 

EN EL Noreste la situación de inseguridad está que arde, pero los gobernadores obradoristas tienen otros datos. 
Ayer se firmó en Ciudad Victoria un convenio entre Américo Villarreal, de Tamaulipas; Cuitláhuac García, de 
Veracruz, y Ricardo “el Pollo” Gallardo, de San Luis Potosí. 

PRESUMIERON cifras alegres en seguridad, diciendo que en sus administraciones han bajado los crímenes de alto 
impacto y los delitos del fuero común. Y eso suena muy bien, sobre todo cuando la sede del encuentro tuvo que 
ser convertida en un búnker. El Museo de Tamux estuvo súper vigilado bajo un operativo que incluyó policías y 
patrullas de la Guardia Estatal. 

TAN contrastante está la realidad con el discurso oficial, que el potosino Gallardo, luego de presumir bajas en 
delitos, optó por regresar a su terruño por vía aérea "por motivos de seguridad". El miedo no anda en burro, 
pero sí en pollo. Dichoso él que no tiene que recorrer las temibles carreteras de la región, como la mayoría de 
las y los mexicanos. 

¡ALELUYA, aleluya! Por fin apareció una propuesta en la contienda interna de Morena. Tras semanas de 
propaganda literalmente espectacular, muestras de sumisión al patriarca, derroche de recursos y ataques a la 
oposición, una de las corcholatas se atrevió a hablar en serio. Fue Marcelo Ebrard quien presentó una muy 
concreta propuesta en el tema de seguridad, llamada “Plan Ángel". Por supuesto el modelo es muy debatible, 
pero al menos ya dio un salto en la discusión política, como para recordar que se trata de elegir una o un 
presidente de la República y no a la reina (o al rey) de la primavera. (Reforma) 
 
PEPE GRILLO 

El destapador ataca de nuevo 

El presidente López Obrador es fontanero de la política. Un destapador obsesivo. Su destape más reciente fue el 
de Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, quien será, reveló el presidente con datos de alguna agencia 
secreta, el candidato de la oposición para el Gobierno de la CDMX. 

Taboada propinó en la elección del 2021 una paliza a la aspirante de Morena. Igual y desde entonces está en el 
radar de Palacio Nacional. 

Después de lo ocurrido con el destape de Xóchitl, Taboada espera tranquilo subir en los sondeos gracias a una 
amplia exposición mediática cortesía de la Presidencia. No se molestó, al contrario. 

Desde ayer todo mundo pone más atención a sus declaraciones, mensajes en redes, biografía política. Igual y da 
el jalón como Xóchitl, de cualquier manera seguro le manda un detalle de agradecimiento al presidente por su 
respaldo. 

El Ángel de Ebrard En la cancha de las corcholatas more nistas el ex canciller Marcelo Ebrard, harto del turismo 
político, presentó una propuesta concreta, lucidora, sobre seguridad. La propuesta, que se llama “Ángel”, gira 
en torno al uso intensivo de la tecnología en asuntos de seguridad. 
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Los expertos ya la diseccionan, pero lo cierto es Marcelo hizo una jugada audaz que lo meterá en aprietos. No le 
queda de otra. Si no rompe la inercia no acortará distancias con la doctora Sheinbaum y cada vez falta menos 
para comenzar a levantar las encuestas. 

Las otras corcholatas están inscritas para legitimar el proceso. Su única meta es disputarse el tercer lugar y 
esperar los anunciados premios de consolación. 

Una cosa es irrebatible, los drones, los identificadores de rostros y la inteligencia artificial generan expectativas 
positivas, porque eso de “abrazos, no balazos” desbarrancó al país. 

A recolectar firmas 

Los trece aspirantes que quedaron del Frente Amplio tienen que recolectar firmas. Deben presentar 150 mil de 
17 estados en 25 días para ser considerados para la siguiente etapa. 

Se dice que los cuatro punteros, Creel, Xóchitl, De la Madrid y Paredes Rangel no tendrán problemas. Ya se verá. 

Lo importante es que el proceso avance y jale la atención de la prensa y las redes sociales para que las corcholatas 
sepan que no están solas. 

Viene la parte complicada que requiere destreza logística, ya veremos si están a la altura de las circunstancias. 
Se entiende que un proceso pulcro impulsará a los aspirantes y uno desaseado afectará a todos. 

Juntar las firmas es una forma de pedir la participación activa de los ciudadanos, lo que será clave para la 
contienda del año que entra. 

México Colectivo cumple Quedó listo en tiempo y forma el documento elaborado con México Colectivo con 
propuestas y soluciones para el 2024. 

Dante Delgado, que viene de unos días complicados, pudo presumir que se tiene ahora una alternativa para el 
país más allá de lo que ha ofrecido el pasado. 

Hay una propuesta de reforma fiscal, otra educativa y una más para el sector salud. Sobre seguridad se habla de 
la necesidad de regresar los militares a sus cuarteles. 

Al evento acudieron figuras importantes del quehacer político como el ex rector José Narro, Francisco Labastida, 
Diego Valadés, Francisco Barnés e incluso Omar Fayad, entre muchos otros. 

Lo que sigue es que ese conjunto de propuestas sea conocido por la población y asuman que sí hay otras opciones 
para el país. (La Crónica de Hoy) 

 
RAYUELA 

Y lo más terrible es descubrir que los “malos” tienen base social. (La Jornada) 
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